



Los mejores, en Ixtapan de la Sal

Quienes creen que sólo Felipe Calderón tiene confianza en su secretario de Seguridad Pública, se habrían ido de espaldas con la que también (y desde hace muchos años) le prodigan los más picudos entre los mayores expertos del mundo, a saber:

Barry McCaffrey, ex zar antidrogas de Estados Unidos; el general (policía) Luis Enrique Montenegro Rico, héroe de la guerra de Colombia contra el narcotráfico, desarticulador de las bandas de Pablo Escobar Gaviria y los hermanos Rodríguez Orejuela; el consultor y director de proyectos de seguridad pública y privada en América, Medio Oriente, África, Asia y Europa, Thomas Tells; la ex directora de la DEA Karen Tandy; el jefe del Departamento de la Defensa de Canadá, Alfred John Gardyne, y sus paisanos Norman David Inkster, ex presidente de la Interpol, y el ex comisionado de Operaciones Joseph Philip Robert Murray; el ex director Asociado y Adjunto de la CIA Jack Devine; el veterano de los servicios secretos británicos (M-16) Dudley Ankersen; el director de Seguridad de España, Jesús de la Morena Bustillo; el líder del Equipo de Investigación Especial de la Suprema Corte de India, RK Raghavan; Ulrich Kersten, ex presidente de la Policía Criminal Federal de Alemania; el ex embajador en México y ex subsecretario estadounidense de Estado Jeffrey Davidow, y el ex director del Cisen Jorge Tello Peón, asesor del presidente Calderón en materia de seguridad.

Este fin de semana, en Ixtapan de la Sal

(Estado de México), Genaro García Luna fue anfitrión de un excepcional Foro de Especialistas en Inteligencia y Seguridad, donde resumió con una metáfora la magnitud del problema de inseguridad pública y de la guerra contra el narcotráfico que enfrenta:

Se trata de algo semejante, dijo, a la construcción de una avenida inaplazable, para la que se tienen los planos, la maquinaria y la tecnología, sobre un terreno plagado de casuchas, vados, callejuelas y barrancas, urgido de aplanado y consolidación, en el que hay que instalar ductos de agua, drenaje, telefonía y electricidad antes de pavimentar, señalizar, iluminar y banquetear.

Va para largo.

Con cifras de miedo, explicó que en uno y otro extremo de su símil debe leerse la advertencia: "Disculpe las molestias que le causa esta obra...".

Entre los datos que desgranó (y que permiten entender tanto el bajísimo nivel de preparación como la corrupción en las eufemísticas "fuerzas del orden"), García Luna mostró una tabla de salarios mensuales de policías por entidad, el menor de tres mil 154 pesos en Veracruz y el mayor de 12 mil 27 pesos y 83 centavos en el Distrito Federal.

¿De qué tamaño es este problema si en Texas les pagan el equivalente a 57 mil 500 pesos y los españoles pueden convertir sus euros en 50 mil pesos mexicanos al mes?

El detalle del encuentro pudiera ocupar una edición (o más) de MILENIO, justificará varios asaltos, pero en estas páginas Ignacio Alzagos regala un anticipo succulento. ■■

cmarin@milenio.com

